
 

 

Protokoll  

über die öffentliche Sitzung des beim Beirat Oberneuland gebildeten  

Fachausschusses Bildung, Soziales, Jugend und Sport am 13.09.2017  

(Sitzung  8/2015-2019) 

 

Teilnehmer: siehe beigefügte Teilnehmerliste 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende:  18:45 Uhr 

 

Es wird folgende Tagesordnung beschlossen: 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.01.2017  

2. Situation an der Oberschule Rockwinkel u.a. Ausbau der Schule zu einer Ganztagsschule dazu 

eingeladen: Frau Dr. Dahm (Schulleiterin)  

3. Ausbau der Grundschule Oberneuland zu einer Ganztagsschule Ergebnisse des 1. Phase-Null-

Workshops (Bestandsaufnahme, Analyse) vom 05.09.2017 dazu: Frau Kreyenhop, Frau Krey, 

Herr Kocas  

4. Verschiedenes  

 

TOP 1 - Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.01.2017 

 

Genehmigt werden sollte Protokoll der Sitzung vom 22.03.2017 und nicht wie in der 

Einladung aufgeführt das Protokoll vom 26.01.2017 (existiert nicht). Zur Sitzung konnte nicht 

geklärt werden, ob dieses Protokoll versandt wurde. Es wird zusammen mit diesem Protokoll 

den Ausschussmitgliedern übermittelt. Nachfolgend eine Aufstellung der in dieser 

Wahlperiode stattgefundenen Ausschusssitzungen. 

 

 

Nr. Datum Sitzungsart Protokoll  Anmerkung 

1 14.09.2015 öffentlich x  

2 13.01.2016 öffentlich x  

3 25.05.2016 öffentlich  Keine Protokollierung 

4 15.09.2016 öffentlich x  

5 23.11.2016 nicht öffentlich x  

6 26.01.2017 nicht öffentlich  Keine Protokollierung 

7 22.03.2017 öffentlich x  

8 13.09.2017 öffentlich x  

8a 13.09.2017 nicht öffentlich x  

 

 



 

 

TOP 2 - Situation an der Oberschule Rockwinkel u.a. Ausbau der Schule zu einer Ganztagsschule 

 

Zu diesem TOP werden die Schulleiterin, Frau Dr. Dahm und der stellvertretende Schulleiter, 

Herr Kirst begrüßt. 

 

Nach Mitteilung von Frau Dr. Dahm ist eine positive Entwicklung der Schülerzahlen zu 

verzeichnen (Jahr 2014 – 267; Jahr 2015 – 259; Jahr 2016 -  311; Jahr 2017 – 357 für 4 

Klassen). Maßgeblich für diese Entwicklung sind ein engagiertes Lehrerteam und ein 

attraktives Oberstufenangebot. Die Oberschule Rockwinkel hat sich den Ruf einer 

Trendschule erarbeitet. 

Defizite gibt es bei der Sportausübung, da die kleine Turnhalle den eigentlich notwenigen 

Betrieb nicht sicherstellen kann. Beklagt wird auch der schmale zeitliche Korridor für den 

Schwimmunterricht. 

Für die vom Beirat gewünschte Betreuung der Schule am Nachmittag und für ein 

Mittagessensangebot stehen der Schule gegenwärtig keine personellen Ressourcen zur 

Verfügung. Darüber hinaus werden keine Möglichkeiten gesehen, vorhandene Flächen für die 

Bereitstellung derartiger Angebote in Anspruch zu nehmen (z.B. die Aula). Im Rahmen der 

Schaffung der dringend benötigten Raumkapazitäten für eine 5-zügige Ausrichtung ist von 

politischer Seite her bedauerlicherweise mittelfristig kein Ausbau zur Ganztagsschule 

vorgesehen. Für den Doppelhaushalt 2018/2019 sind Planungsmittel im Haushaltsentwurf 

vorgesehen, die Baumaßnahmen sollen im folgenden Doppelhaushalt abgesichert werden. 

Das Lehrerkollegium würde eine Unterstützung des Beirats zur Weiterentwicklung der Schule 

zu einer Ganztagsschule begrüßen, um Betreuungsdefizite für Familien ausgleichen zu 

können. 

 

Deutsch für Flüchtlinge wird in einer Vorklasse angeboten (ca. 20 Schüler). Die Schule 

entwickelt gegenwärtig ein neues Konzept zur Sprachvermittlung. Die Betreuung von Kindern 

mit Förderbedarf erfolgt durch Sonderpädagogen bzw. über Assistenzen (z.B. Martinshof, 

Lebenshilfe).    

Die Ausschussmitglieder bedanken sich bei Frau Dr. Dahm und Herrn Kirst für den 

Situationsbericht und sie sichern der Schulleitung die ortspolitische Unterstützung bei den 

weiteren Schritten zum Ausbau der Schule zu.  

 

TOP 3 – Ausbau der Grundschule Oberneuland zu einer Ganztagsschule Ergebnisse des 1. Phase-

 Null-Workshops (Bestandsaufnahme, Analyse) vom 05.09.2017 

 

Frau Kreyenhop gibt einen kurzen Überblick über den Verlauf des Workshops am 05.09.2017 

und die dort erzielten Arbeitsergebnisse. Weitgehend handelt es sich dabei um einen 

Wunschliste, die in weiteren Veranstaltungen konkretisiert werden muss. 

 

 



 

 

TOP 4 – Verschiedenes 

  

              Zu diesem TOP liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

Für das Protokoll:                                                                   Ausschusssprecherin: 

 

                                                                                     

 


